

À l'Université Laval

Nous tenons à enregistrer dans nos pages la réponse faite en français par Lord Minto, gouverneur général du Canada, à l'adresse que venait de lui présenter Mgr le recteur de l'Université, le 17 novembre :

Monseigneur,

J'apprécie sincèrement l'honneur que vous me faites aujourd'hui.

L'assemblée distinguée et représentative dont je suis entouré m'impressionne profondément, et je vous assure, Monseigneur, que je suis vraiment reconnaissant d'avoir pu trouver l'occasion de parcourir votre Université avant mon départ du Canada.

Je connais la grande œuvre que poursuit avec tant de zèle et d'admirables résultats l'Université Laval. Les premiers efforts de Mgr de Laval, le dévouement et le travail assidu du clergé du Séminaire de Québec, ont réellement produit des effets remarquables et ont culminé avec l'Université magnifique d'aujourd'hui.

J'ai pris connaissance de cette œuvre d'éducation à laquelle les prêtres du Séminaire dévouent, avec un désintéressement qui leur est unique, leur vie entière. C'est le grand but de l'humanité qu'ils ont en vue ; l'unique récompense et la gloire de leur Université se bornent dans le développement moral et intellectuel des élèves qu'ils donnent comme citoyens à ce grand pays. C'est sur cette base d'éducation, messieurs, que repose et dépend le Canada du futur. C'est cette semence, déjà semée, qui un jour devra s'épanouir et fleurir, et c'est elle qui nous aidera dans les combats de cette vie.

C'est la gloire de l'Université de maintenir l'histoire d'une grande race. Je connais les maximes libérales dont vous faites profession envers vos concitoyens de foi et de pensées diverses, et je vous félicite de vos grands efforts couronnés de tant de succès. Car, malgré les nombreuses difficultés dont vous êtes entourés, vous pouvez vous glorifier d'envoyer dans le monde de bons Canadiens fidèles sujets de leur Roi.